
Василий Николаевич МАРТИНЁНОК: 
«Цель у нас одна -  обыграть сильнейших!»

в канун Дня города за особые заслуги, выдающиеся достижения и высокое профессиональ
ное мастерство в области физической культуры, спорта и туризма звание «Почётный гражда
нин Первомайского района г. Минска» было присвоено начальнику спортивного клуба БГАТУ 
Мартинёнку Василию Николаевичу.

В. Н. Мартинёнок 30 лет был тренером сборной 
команды университета по мини-футболу. Коман
да под его руководством неоднократно станови
лась победителем и призёром районных, город
ских и республиканских соревнований. Ежегодно 
под его руководством проводятся круглогодич
ные спартакиады среди студентов университета 
по 10 видам спорта.

Василий Николаевич постоянно оказывает 
помощь тренерам-преподавателям в комплек
товании сборных команд университета для уча
стия в республиканских, областных, городских, 
районных соревнованиях. Готовит инструкто- 
ров-общественников по видам спорта. Ежегодно 
организовывает спортивно-массовую и физкуль
турно-оздоровительную работу в университете 
среди студентов и работников.

-  Василий Николаевич, поздравляем вас 
с присвоением звания «Почётный гражданин 
Первомайского района г. Минска». Расскажи
те о вашем вкладе в спортивную жизнь Пер
вомайского района.

-  В районе раньше проходила спартакиада 
среди трудовых коллективов вузов. Там были 
следующие виды спорта: баскетбол, волейбол, 
мини-футбол, настольный теннис. В общеко
мандном зачёте мы постоянно занимали первое 
место на протяжении, наверное, десяти лет. Всё 
время мы «спорили» с военной академией. И вот 
путём такого общения на спортивных площадках 
мы развивали спорт в Первомайском районе.

Конечно, приятно было из рук главы админи
страции Первомайского района принимать высо
кую награду. Я сказал, что это заслуга не только 
моя, но и всего коллектива -  всегда энергичного 
и лёгкого на подъём.

-  Василий Николаевич, когда вы начали ра
ботать в университете?

-  В сентябре исполнилось ровно 33 года, как 
я работаю в университете. Пришёл на кафедру 
физвоспитания в 1989 году. Пригласили меня, 
чтобы вёл группу спортивного совершенствова
ния -  футбол. Ранее я длительное время зани
мался футболом и играл за сборную Беларуси 
среди сельских спортсменов. В составе команды 
Минской области становился чемпионом, брон
зовым и серебряным призёром. Представлял 
Беларусь в 1976 году на союзных соревнованиях 
в Батуми.

-  А каких успехов добились в преподава
тельской деятельности?

-  С 1989 года работал со сборной командой 
университета по мини-футболу, которая неод
нократно становилась и чемпионом, и призёром 
в различных турнирах. Были призёрами респу
бликанской студенческой универсиады 13 раз, 
четыре года подряд (2016-2019) сборная ко
манда университета представляла нашу страну 
на спартакиаде союзного государства для детей 
и юношества. Заведующий кафедрой Щерба 
Владимир Иосифович параллельно возложил на 
меня обязанности по организации спортивно
массовой и оздоровительной работы среди сту
дентов и работников университета. С1991 года я 
занимался этой деятельностью.

В 2014 году приказом ректора был назначен 
начальником спортивного клуба. В плане спор
та наш университет хорошо знают за пределами 
страны. В общекомандном зачёте республи
канской студенческой универсиады в 2021 году 
мы заняли второе место в своей подгруппе, в 
2020 году -1 место, 2019 году -  2 место.

-  Каким видам спорта больше всего уде
ляете внимание?

-  Ведущие виды спорта в университете -  это 
таиландский бокс, бокс, тяжёлая атлетика, борь
ба, мини-футбол, футбол. Мы приглашаем в сек
ции тех ребят, которые занимались тем или иным 
видом спорта. И, как правило, они дают резуль
тат. Подготовить с нуля довольно-таки сложно, а 
в игровых видах спорта практически невозможно, 
потому что надо заниматься не один год. Можно 
достичь результатов в тяжёлой атлетике, если 
есть хорошие данные у ребят, которые приеха
ли из сельской местности. Так же и в гиревом 
спорте. На кафедре работают очень хорошие 
специалисты в плане подготовки спортсменов. 
Это Макаревич Ю.И., Новицкий И.А., Орехов Е.А., 
Григоров А.В., МартинчикА.С., Мацкело В.И. Они 
все прошли большой спорт, поэтому им это всё 
знакомо.

-  А как удалось вам создать успешную ко
манду по мини-футболу?

-  Чтобы достичь результата, необходимы ог
ромный труд и большое внимание к ребятам. Бы
вает, готовишь их, аони раз... и ушли. И начинаешь 
всё сначала. Для того чтобы подготовить нормаль
ных футболистов, во-первых, надо любить свою 
работу. А студенты это очень хорошо чувствуют и 
понимают. Бывают моменты, что они обижаются 
на тебя, говорят: «Вы меня ругаете». Я отвечаю, 
что не ругаю, а указываю на ошибки. «Саня, ты 
на четвёртом курсе, а Женя на первом. Ему надо 
учиться, аты это уже умеешь, а вот тут допускаешь 
такую обидную ошибку. Если ты будешь меньше 
допускать ошибок, то и он не будет их допускать». 
Вот такие моменты. Поэтому и, как правило, когда 
есть хороший коллектив, хорошие взаимоотноше
ния в команде, тогда есть результат.

-  Кто из ваших воспитанников добился зна
чительных результатов?

-  В настоящий момент студент нашего уни
верситета Павел Книга -  член сборной страны по 
мини-футболу, играет в футбольном клубе «Сто
лица»; выпускник Андрей Чурилин -  также член 
сборной страны, вратарь, играет в футбольном 
клубе «Минск». Роман Белоножка играет в го

мельском футбольном клубе «БЧ» (это тоже ко
манда высшей лиги). Александр Метлушко очень 
долго играл в светлогорском клубе, а сейчас он 
работает заместителем начальника цеха на Ре- 
чицком нефтеперерабатывающем заводе.

Многие воспитанники, которые прошли через 
мини-футбол, мне звонят, поздравляют. И это 
приятно.

-  Как вы считаете, занятия спортом сту
дентам не мешают учиться?

-  Всегда говорю молодёжи -  чем больше вы 
будете двигаться в свои 18-19 лет, тем легче 
вам будет в 50-60-70 лет. Здесь вы приходите в 
прекрасные залы, где есть все условия для того, 
чтобы поправить своё здоровье. Плюс у нас ве
ликолепные тренеры, преподаватели, которые 
работают с вами, определяют нужную нагрузку. 
Со временем ваш организм будет требовать эту 
нагрузку. И в 50-70 лет будете прекрасно выгля
деть. Но вначале надо ребятам это говорить, надо 
убеждать, надо доказывать.

Я всё время говорю, что развитие детей во 
многом определяют родители. Если они привьют 
любовь к занятиям спортом, плаванию или тан
цам, то ребёнок не будет предоставлен улице. 
И тогда из таких детей вырастают прекрасные 
люди. Они уже что-то могут. К спорту я приоб
щал и своих детей. Дочь -  КМС по плаванию, сын 
окончил наш университет, ФПУ, был серебряным 
призёром Республиканской студенческой уни
версиады по мини-футболу, а в спорте он у меня 
с восьми лет. В настоящее время работает обо
зревателем Белорусского телевидения. Кстати, 
он не теряет связь со спортом: в Пекине на Олим
пийских играх комментировал соревнования.

-  Какие цели вы ставите перед собой и сво
ими воспитанниками?

-  С детства меня всё время нацеливали на по
беду, потому что просто так играть может любой, 
а вот выигрывает сильнейший. Каждую команду я 
также воспитывал и нацеливал на самые высокие 
места. Это не так просто. И когда ребята на тре
нировках честно отрабатывают, тогда и бывает от
личный результат. Нацеливая студентов на победу, 
говорю: «Ребята, зачем заниматься чем-то, если 
нет цели? А цель у нас одна -  обыграть сильней
ших! feiK БГУФК, БГУ, БИТУ. У нас всё получится!».

Вячеслав ЕРМАКОВ


